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様式第６号(第２条関係) 

委員会等の会議録 

 

 

１ 会議名 令和５年度第１回平城公民館運営審議会 

２ 議題 

(１) 令和５年度愛南町教育基本方針・社会教育基本方針等につ

いて 

(２) 令和５年度平城公民館基本方針・重点目標(案)について 

(３) 令和５年度平城公民館事業計画(案)について 

(４) 公民館事業点検評価について 

(５) その他 

３ 開催日時 令和５年６月７日(水) 18時 30分から 19時 30分まで 

４ 開催場所 平城公民館交流室 

５ 傍聴者数  ０人 

出席者 

６ 委員氏名 
飯田 豊一、中尾 重隆、永井 善也、西平 信行、 

越智田 賢二、石田 啓介、加洲 景 

７ 担当所属 

所属名 平城公民館 

担当職員 

(職・氏名) 

館長 埜下 征男 

主事 小川 加奈 

８ その他の

出席職員 

所属名  

出席職員 

(職・氏名) 
 

議事内容(次ページから) 
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発言者 発言内容 

小川主事 

 

 

 

 

埜下館長 

 

小川主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

埜下館長 

 

小川主事 

 

中尾会長 

 

 

 

小川主事 

 

 

中尾会長 

 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

(開会宣言) 

それでは定刻となりましたので、ただ今から令和５年度第１

回平城公民館運営審議会を開催します。 

開会に先立ちまして、埜下館長から御挨拶を申し上げます。 

 

(開会挨拶) 

 

それでは始めに公開会議について説明させていただきます。

この会議は、愛南町自治基本条例に基づき原則公開となってい

ますので、町のホームページで公開し、本日の傍聴者はいませ

ん。また、会議での発言は録音して町のホームページに会議録

を掲載しますが、発言の中に個人情報など公開に適さない発言

があれば、削除させていただきます。 

次に、今年度は４人の委員さんが交代しましたので、お手元

の資料 12ページの委員名簿順に自己紹介をお願いします。 

 

(自己紹介) 

 

(自己紹介) 

 

(自己紹介) 

 

それでは議事に移ります。議題「(１) 令和５年度愛南町教

育基本方針・社会教育基本方針等について」の説明をお願いし

ます。 

 

(令和５年度愛南町教育基本方針・社会教育基本方針等につい

て説明) 

 

事務局からの説明が終わりました。 

この内容は、運審委員会で審議する内容ではありませんが、

何か御質問はありませんか。 

 

(質問なし) 

 

ないようですので、次に議題「(２) 令和５年度平城公民館

基本方針・重点目標(案)について」の説明をお願いします。 
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発言者 発言内容 

 

小川主事 

 

 

中尾会長 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

 

 

 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

 

 

 

小川主事 

 

中尾会長 

 

 

 

 

 

 

 

(令和５年度平城公民館基本方針・重点目標(案)について説

明) 

 

事務局からの説明が終わりました。御質問や御意見はありま

せんか。 

 

(質問なし) 

 

質問ないようですが、公民館の基本方針や重点目標は毎年変

わるものではありません。特に基本方針は大きなもので決まっ

ていまして、重点目標と成果目標は変わってくることはありま

す。赤字で詳しく追加を載せていますが、新しい委員の方４名

いますが、内容などお聞きしたいことがあれば、御意見を出し

ていただけたらと思います。いかがでしょうか。 

 

(質問なし) 

 

質問ないようですので、この基本方針と重点目標(案)に賛成

の方は拍手願います。 

 

(拍手) 

 

ありがとうございました。全員の委員さんの了承をいただき

ましたので、資料の「(案)」の文字を消してください。 

続きまして、議題「(３) 令和５年度平城公民館事業計画(案)

について」の御説明をお願いします。 

 

(令和５年度平城公民館事業計画(案)について説明) 

 

事務局の説明が終わりました。(計画は)なかなかこと細かく、

また平城公民館ですごいなと思うのは、中学校と高校そして一

般の方の御協力を得るように、主事も館長もとても頑張ってい

ただいていて、上手く協力を得られるものだなと思っています。

細かく組んでいただいて、よくやっていると思います。委員の

方で御意見ごさいましたらお聞きしたいと思います。特に新任

の委員の方は初めてで分かりにくい点もあるかと思いますが、
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発言者 発言内容 

 

 

越智田委員 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

越智田委員 

 

 

小川主事 

 

 

中尾会長 

 

 

 

 

永井委員 

 

小川主事 

 

永井委員 

 

 

 

小川主事 

 

 

 

 

 

 

 

是非質問をお願いします。いかがでしょうか。 

 

子供が参加する事業の中で周知方法としてチラシを学校から

配布するなど、どのような通知方法が基本的でしょうか。 

 

基本的には学校を通じてチラシを配布しています。それから

小中学生に限らず一般の方も対象となるものについては、町の

広報と一緒に地区回覧という形で皆さんに周知しています。ほ

かにも町のホームページに掲載しています。 

 

申込みは、学校を通さずに直接公民館にすることが多いです

か。 

 

はい。先着順にしていますので、学校を通さず直接公民館に

申し込んでいただいています。 

 

越智田委員から周知や申込方法について御質問がありまし

て、公民館としては地区回覧と学校を通じて周知して、申し込

みは本人から直接公民館に申し込むというお話でしたが、何か

ほかにございませんか。 

 

平城公民館の方が、よその公民館より稼働率が高いですか。 

 

はい。高いです。 

 

ほかのところに行くと、こちらのように細かいところまでや

っていないので、スマホ教室などけっこうきっちりやられてい

て稼働率もすごく高いので感心しています。 

 

それは地域の皆さんが来てくださるというのもありますし、

人口規模的に平城公民館が集まりやすい環境に恵まれていると

思います。それとコロナの影響もあります。コロナの影響で外

に出られなくなったときに、小規模人数で換気して消毒もして、

ある程度徹底した形で自粛せずに開催したら、皆さん外に出た

かったのか公民館事業に来ていただいて、それをきっかけに人

が集まるようになり、その後は口コミもしていただいて広がっ

ています。 
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発言者 発言内容 

 

埜下館長 

 

 

 

中尾会長 

 

 

 

 

 

西平委員 

 

 

中尾会長 

 

 

 

 

小川主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平城公民館のほかに教室が多いのは、城辺です。 

城の辺学習館と、内海も割と小規模の教室などをやっていま

す。内海はＤＥ・あ・い・21が使えますから。 

 

今、永井委員から、公民館は良くやっていただいているとい

うお話がありました。ほかの委員の方いかがでしょうか。 

老人クラブ会長の西平委員、花の関係で今回いろいろと御協

力をいただいていると思うのですが、どうですか。先ほども花

いっぱいの関係で打合せをされていたようですが。 

 

最近は皆が高齢になり、出られる人が少なくなり、人集めに

苦労しています。 

 

西平委員から地区で人集めが大変だというお話がありまし

た。公民館の方からいろいろな団体に協力を要請していると思

うのですが、今までの流れを見てきて、去年と比べて今年は少

し難しいかなというところなどありませんか。どうですか。 

 

去年はうまくいったのですが、その前年に、和口の方が管理

していたシルバー人材センター付近の花壇があるのですが、あ

の広さを３人で少しずつ何日もかけてやっていたのですが、も

う最後は「できません」と返されました。近くにあるシルバー

人材センターに声をかけたところ引き受けてくれたので、何と

かうまくいきました。あと、節崎の高架下にも花壇があるので

すが、そちらも地区の高齢者の方が５、６人でやっていました

が、病院に行くからと参加人数が少なくなったことで、そこも

「もうできません」と返されました。節崎の別の場所を「ここ

ろ」の作業所の方が 1 か所管理している花壇がありますので、

少し離れてはいますがもう１か所受けていただけないか相談し

たところ「構いませんよ」と引き受けてくれました。確かに先

ほど言われたように、人手不足で出て来られる数名に負担が大

きくなり、だんだんできなくなってきているというのは気がつ

いています。今は偶然うまくいっていますが、今後は違うチー

ムに交代するか、その地域の区長に関わってもらい出役という

方法で参加していただける仕組みがあると良いのかなとは考え

ていますが、花壇の管理の人手不足は今後の検討課題であると
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発言者 発言内容 

 

 

中尾会長 

 

 

 

 

小川主事 

 

 

中尾会長 

 

 

小川主事 

 

 

中尾会長 

 

 

 

飯田委員 

 

中尾会長 

 

加洲委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中尾会長 

思います。今はどうにか大丈夫です。 

 

公民館は花だけ出して、あとはボランティアの方におまかせ

ですか。先ほど「こころ」のお話も出ましたが「こころ」でした

ら、少し経費がかかるのではないですかね。無償では難しいの

ではないですか。 

 

花の苗代が若干高いです。それに含まれているのではないか

なと思っています。 

 

それでうまくいくのなら、多少の経費は仕方ないですよね。

なかなか難しくなってきますね。 

 

国道などはコンクリートで埋めて、花を植えないようにして

いるところもあります。 

 

できる範囲でしていかないと、無理はできませんね。今、花

の話が出たのですが、何かほかにございませんか。 

飯田委員、何かございませんか。 

 

ありません。 

 

加州委員は、どうでしょうか。何かありませんか。 

 

中学生の場合は、呼びかけるときに全校一律で呼びかけると

したら土曜日の午前中は部活動があるので、参加したいけれど

やはり部活動を優先するので参加しにくいというところはある

と思います。この前も町の社会福祉協議会が学生ボランティア

に力を入れたいということで相談に来られていましたが、その

ときも土曜日の午前中の予定で依頼がありました。それを変更

していただくと、生徒が参加してくれたことがありました。ま

た、県総体が７月末にあり、３年生は部活動が終わります。そ

うなると３年生は参加しやすくなるのですが、受験もあります

ので、できれば土曜日の午後か日曜日でしたら呼びかけやすい

かなと思います。 

 

はい、ありがとうございました。 
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発言者 発言内容 

 

西平委員 

 

 

小川主事 

 

永井委員 

 

 

 

小川主事 

 

永井委員 

 

 

 

埜下館長 

 

永井委員 

 

小川主事 

 

永井委員 

 

 

埜下館長 

 

永井委員 

 

 

埜下館長 

 

 

中尾会長 

 

 

 

  

10月に予定したグラウンドゴルフですが、中高生の呼びかけ

や参加はどうなっていますか。もう呼びかけはしていますか。 

 

まだしていません。夏ころから企画する予定です。 

 

地区で説明会がありますので、そのときに今までやっていた

のは小学生ですが、それの今度中学生分についてなど、またそ

のときに説明がありますよね。 

 

小学生もしていたのですか。 

 

小学生はペアでしていました。地区対抗のグラウンドゴルフ

大会のペアの部で、小学生と大人のペアでしていました。コロ

ナで随分開催してないですが。 

 

地区対抗のグラウンドゴルフ大会で、小学生も出たのですか。 

 

はい。小学生と大人のペアでしていました。 

 

過去の資料で見ました。やめている年もありましたが。 

 

小学生が集まらなかったりしましたが、最後の方はけっこう

出て、おじいちゃんと参加しました。 

 

当然その分は、地区の対抗とは別枠ですか。 

 

はい。別枠です。地区は団体でして、ペアの部とは別で順位

を付けます。 

 

また改めてそのときの状況も教えていただけたらと思いま

す。お願いします。 

 

グラウンドゴルフの関係で話がでましたが、公民館の方で過

去の資料を確認して、お聞きしながら検討してみたいというこ

とです。ほかに何かございませんか。 
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発言者 発言内容 

永井委員 

 

 

 

 

 

 

埜下館長 

 

永井委員 

 

飯田委員 

 

永井委員 

 

飯田委員 

 

 

永井委員 

 

 

飯田委員 

 

永井委員 

 

 

 

 

 

飯田委員 

 

 

永井委員 

 

埜下館長 

 

 

今年は予定していないですが、コロナの制限がなくなってき

ましたので防災訓練をそろそろ始めようと思います。今年は４

月ぐらいには先生方は日程を組むので、防災訓練の日程を空け

るのが大変だと思うので、来年度は平城地区と馬瀬や節崎地区

の人が参加するところがあれば、一緒に集まって防災訓練をや

ろうと思います。 

 

今年度は、どうされますか。 

 

今年度は、年間行事を決めているので間に合わないでしょう。 

 

以前は、何曜日にされていたのですか。 

 

日曜日にしました。それで 12月頃に開催しました。 

 

平城小学校としては、やろうかなと思います。しよう思うの

であれば協力はします。 

 

委員会を立ち上げて、大体５回ぐらい皆が集まって内容を詰

めていくような形です。 

 

来年度に向けても良いですが。 

 

今年からスタートをするのであれば、日程的に難しいので、

来年度に向けて準備を始めるということで、来年やる予定で試

験や総体の日程などを今年お聞きして、準備を進めていきたい

と思います。公民館事業の隙間に、本当は春か秋にしたいので

すが、難しいのでいつも一番寒い時期にやっています。 

 

 平城小学校も今までコロナでできなかったので、地域防災を

取り戻そうというのが学校のテーマとしてやりたかったです。 

 

 はい、また御相談します。 

 

公民館や学校のいろいろな行事の合間にしないといけないの

で、なかなか調整しづらいところではあります。 
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発言者 発言内容 

永井委員 

 

 

 

埜下館長 

 

永井委員 

 

 

飯田委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

飯田委員 

 

 

 

 

永井委員 

 

 

埜下館長 

 

 

 

来年度の学校や公民館などの日程をすり合わせして、災害は

いつ起きるか分からないので、いろいろな想定でやりたいです

ね。栄町は、御荘中学校と夜中にやりましたね。 

 

 地区が小さい方が、動きやすいですね。 

 

平城小学校は避難場所なので、いろいろな災害物資がけっこ

うありますよね。 

 

平城小学校は避難場所ですが、昔は津波高が 16メートルでし

た。私が教頭だったときは標高が 11メートルしかないので津波

は来るという設定でした。それが防災上、川の遡上を考えなけ

れば平城小学校でも大丈夫だということで避難場所にはなって

いるのですが、そういうことも含めて、地域の人と一緒に防災

訓練をしないといけません。最近はコロナ禍ということもあり、

御荘中学校は防災小説などいろいろやっていますが、やりたく

てもできなかったので、今年はやらないといけないなと教頭と

話しています。実際にそういう話をすると子供たちが自分の住

んでいるところが心配になって「私の住んでいるとこは絶対に

崩れるけん、どこに逃げたらいいか分からないんです」と言っ

てくる子供もいるので、子供たちを少しでも安心させるために

も地域の方と一緒に是非やりたいなと思います。 

 

最初は軽く実施しないといけませんね。 

 

コロナで関りが薄くなっていると思います。見守り隊の人と

も会うことが少なくなりました。年に１回くらいお礼はしよう

と思います。もう一度、人との関わりを取り戻したいなと思い

ます。 

 

公民館にも御無理を言って、また今年はそのような話合いも

できるように進めていきたいと思います。 

 

一番最初に津波高が大きく出たのが 17メートルでした。17メ

ートルというと、和口の元給食センターのところになります。

ところが実際の細かいデータが来たら、17メートルは城辺の外

海に面した方のことで、この辺りは湾になっているので 10メー
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発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

 

 

西平委員 

 

 

石田委員 

 

 

 

 

 

 

永井委員 

 

 

中尾会長 

 

 

 

 

 

石田委員 

 

 

 

トルぐらいということで、今のところは収まっています。10メ

ーターを超えるとなるとちょうどフジの辺りで、南宇和高校の

校舎が建っているところがぎりぎり 11メートル、御荘文化セン

ター辺りで１階までは浸かるくらいです。あと、地震が起きて

から津波が到達するまでが 15分くらいでした。ただ、最初から

大きいものが来るわけではないので、一番大きいものが来るま

での間にどこまで逃げたら大丈夫かということを、子供たちに

も「地震から何分以内にここまで逃げよう」ということを教え

ていくことは必要だと思います。 

 

実際に起きてみないと分からないですね。想定では 17メート

ルといっても、想定外というと 30メートルの数字もでてきます

しね。 

 

津波は、高知県がたくさん津波避難タワーをつくっています

ね。 

 

私は西海出身ですが、西海は海が近いので消防団と密に訓練

をして、何かあったときには先に消防団が出て、地元で防災訓

練を真夜中にしていますが、そういう周知とかは御荘平城より

は規模が小さいので動きやすいと思います。 

 消防団はどのような振り分けですか。船越は第１分団、灘や

越田から小浦までそうです。 

 

 御荘第１分団と、そして節崎にも分団があって、長崎とかに

もあります。 

 

今、委員の皆さんから大きな災害の問題で、学校、地区、公民

館でいろいろな御意見がありましたが、各団体とこれから話し

合いがあると思いますので、お互いが連絡を取り合って進めて

いただきたいと思います。 

平城小学校 PTA副会長の石田委員、何か御意見ありませんか。 

 

平城に住んでないので公民館活動にあまり関わっていません

が、花いっぱい運動など人が集まらないことありますが、学校

で周知しているマチコミとかを使うのはどうかと思いました。

保護者への連絡とか、災害があったときには保護者へ通知して
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発言者 発言内容 

 

 

 

埜下館長 

 

 

石田委員 

 

埜下館長 

 

 

永井委員 

 

 

埜下館長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中尾会長 

 

 

 

埜下館長 

 

 

 

中尾会長 

 

 

委員一同 

いますので、家庭へ直接連絡したら人も集まりやすいのではな

いかと思います。 

 

ただ、マチコミを公民館活動の周知に使うことはできないで

す。 

 

周知の仕方が、何かあればと思いました。 

 

平城公民館は公式 LINEがありますので、興味ある方は登録し

ていただいたら、そちらから周知ができるとは思います。 

 

公民館で、衛星電話があるところもありますよね。何か所か

衛星電話を置いてました。 

 

いや、あれは違うのです。もともとは分断される地域の区長

さんになのですけれど、区長さんがどうしても家にいないとき

の方が多いということで、公民館に置いています。区長さんが

いなくても公民館にあるということが分かるので、置いている

状態です。ただ公民館に鍵がかかっていたらどうするのと言わ

れると、それなら区長さん宅にという話もあります。公民館に

あることで落ち着いている所は、公民館に置いてる状態です。

中には区長さんの家が海端なので心配だとか、その代わりに少

しでも公民館が高いところにあれば置かせてほしいというパタ

ーンもあります。 

 

はい、ありがとうございました。今いろいろと委員から御意

見をいただきましたが、公民館の埜下館長から補足でもありま

したらお願いします。いかがでしょうか。 

 

特にはないですが、事業が盛りだくさんなので、これをきち

んとこなしていけるように主事と一緒に頑張りたいと思います

ので、御協力をよろしくお願いします。 

 

それでは意見も出てしまったようですので、令和５年度の平

城公民館の事業計画(案)について賛成の方は拍手願います。 

 

(拍手) 
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発言者 発言内容 

 

中尾会長 

 

 

 

小川主事 

 

 

中尾会長 

 

 

 

 

小川主事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ありがとうございます。それでは「(案)」を消してください。 

続きまして、議題「(４) 公民館事業点検評価について」の説

明をお願いします。 

 

(公民館点検評価について説明、合わせて事業マネジメントシ

ートも説明) 

 

説明が終わりましたが、分かりにくい点、御意見などはあり

ませんか。 

ないようですので、次に議題「(５) その他」になりますが、

事務局から何かありましたらお願いします。 

 

事務局から２点御報告があります。 

昨年度、タブレット端末を購入しました。それは、平城公民

館の公式 LINEアカウントをつくりまして、公民館事業の参加希

望者からの申込用として活用していますが、貸館の問合せなど

もありました。現在、友だち登録は 97人です。公民館からは、

毎月の行事予定のお知らせ、出欠の確認、持参物の連絡、実施

場所、会場の変更、キャンセル待ちの方への連絡などに活用し

ています。今後は、参加後の感想や御意見などを聞いても良い

のではないかと考えています。小学生の保護者の方の登録が増

えていますので、公民館から定期的な講座の通知を見て若い方

の事業参加が増えている状況です。 

「えがお」の冊子の中に子供さんの標語など作品があるので、

登録されている保護者のお子さんの名前を見つけたときには写

真を撮って保護者の方へ送りました。大変喜ばれました。 

２点目ですが、５月 26日に南宇和高校の総合的な探求の授業

に行きまして、公民館事業について 10分程度お話をさせていた

だきました。総合的な探求の時間とは、地域未来探求ともいい

まして地域の課題解決に向けた総合的な学習で、生徒の興味・

関心をもとに、自ら課題を見つけ、調べて学び、考えをまとめ

て問題を解決する資質や能力を育てるという時間となっていま

す。地域未来探求は、大きく五つのチームに分かれていて、更

に細かく５人から７人の小グループでテーマを決めて活動して

いるそうです。２年かけてその成果を報告するため、発表の仕

方を学んだり、物の考え方も身についているということです。
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発言者 発言内容 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

中尾会長 

 

埜下館長 

 

中尾会長 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

 

委員一同 

 

中尾会長 

 

小川主事 

 

中尾会長 

 

小川主事 

 

 

 

中尾会長 

私は「文化・商工観光業」の班に行かせていただきました。生徒

は１、２年生を含めて 45人、先生方は４人いらっしゃいました。

私のほかに商工観光課の地域おこし協力隊の関根麻里さんと総

務課の広報あいなん編集担当の松村拓未さんの３人が発表をし

ました。私は、ミニ四国巡りのお遍路マップを作っていただき

たいと提案をさせていただきました。今月中に、マップ作りを

していただけるかどうか、学校から連絡がくることになってい

ます。ミニ四国のお遍路マップ作りが実現するまで、毎年南宇

和高校の生徒へ要望していこうと考えています。 

それから資料の 10 ページに運営審議会委員の設置条例をつ

けていますので、後ほど御覧ください。以上で報告を終わりま

す。 

 

館長から何かございませんか。 

 

特にないです。 

 

委員さんから何かありませんか。 

 

(質問・意見なし) 

 

それでは次に、次第４のその他に移ります。何かございませ

んか。 

 

(なし) 

 

小川主事さんから何かありませんか。 

 

ありません。 

 

ないようですので、これをもちまして議事を終了します。 

 

中尾会長、議事の進行ありがとうございました。また、委員

の皆様には熱心に御審議いただき、ありがとうございました。

それでは閉会挨拶を中尾会長にお願いします。 

 

(閉会挨拶) 
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